
RASSEGNA 

STAMPA 
lunedi " 15 luglio 2024 

FEROCSoR AD ELLANDuM 

PROVINCIA 
DI FROSINONE 

Il presidente 
dott. Luca Di Stefano 



RSA San Francesco 
ALATRS (FR - Vio Son Froncesco d Fuori.)4 

0775.440657 
irtoro@oidinico=tin 

www.santrancescorso.com 
FROSINONE 

no 

AINON 

E venne il giorno del Brt. Da 
ogi cambia tutto, e per sempre. 
nella viabilità di via Marittima. 
Questa mattina, parte il cantiere 
della dicata al Brt, che 

i sensi di marcia su una 
delle direttrici principali del traf 
fico nella parte bassa della città. 
Per permettere lo svolgimento dei 
lavori in sicurezza sOno stati isti 
tuiti il senso unico di marcia nel 
tratto compreso tralintersezione 
con viale Europa e la rotatoria frl 
Matusa (direzione viale Euro 
pa-De Matthaeis), nonché il divie 
to di sosta ambo ilati per il mede 
simo tratto di via Marittima. I vei 
coli provenienti da viale Mazzini, 
diretti verso la zona Scalo, saran 
O indirizzati v verso via Mola Vec 

chia � via Ciamarra; i veicoli pro 
venienti da via Moro. diretti verso 
la zona Scalo. saranno indirizzati 
verso via Piave-via Vado del Tufo. 
Il cambiamento nella viabilità, 
tuttavia, sarà permanente. Secon 
do la scheda di progetto, l'assetto 
che uscirà dal cantiere non sarà 
suscettibile di altre modifiche. In 
ogni caso, non mancheranno i di 
sagi. Cosiì comele polemiche. 
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IL REPORT 
ASANACASTALD 

Otre 141 milioni di euro. A 
tanto ammonta il calo dei pre 
stiti bancari alle imprese in 

ìncia di Frosinone, regi 
strato nell'ultimo anno. 

A proporre un'analisi in me 
rito I'ufticio studi della Cgia 
Mestre. che prende in esame 
l'andamento degli impieghivi 

vi alle imprese tra aprile 2023 e 
aprile 2024. 

In Ciociaria la variazione in 
questo arco di tempo è stata 
del 4.9%, passando da 
2.892.300 euro a 2.750.300 eu 
ro. Situazione pressoché in li 
nea con l'andamento naziona 
le, che fa registrare una dimi 
nuzione del credito alle azien 

In calo i prestiti alle imprese 

In termini assoluti nell'ulti 
mo anno in Italia il caloè stato 
pari a 32,2 miliardi di euro, 
confermnando il trend iniziato 
dodici anni fa, che ha fatto re 
gistrare fino a oggi una caduta 
del 27% di impieghi vivi, pari a 
-247 miliardi. 

Udato In provincia di rosinone nell'ultimo apno è stata registrata una diminuzionc del credito alle aziende del 4,9% 

Tnostudo della Cgia di Mestreevidenzia come la difhcoltà a ottenere liquidità aumenti il rischio di iniltrazioni criminal1 

Preoccupante in questo qua 
dro, come sottolinea la Cgia di 
Mestre, il relativo aumento del 
rischio di infltrazioni delle or 
ganizzazioni criminali nel'e 
conomia reale del Paese. <«In 
questi momenti così particola 
ri, infatti - sottolinea l'ufficio 
studi - sono gli unici soggetti 
che dispongono della liquidità 
necessaria per "aiutare" chi si 
trova in difficoltà economi 
co-finanziaria, in particolare 
nei settori ad alta intensità di 

contante (ristorazione, intrat 
tenimento e sale giochi), in 

quelli che richiedono il con 
trollo del territorio (edilizia) e 
nei comparti meno innovativi 
che non richiedono competen 
ze specialistiche». 

Lo scenario 
Per quanto riguarda la diffu 
sione del fenomeno a livello 
territoriale, la Banca d'Italia, 
attraverso uno studio condot 
to verso la fine del 2021, ha rile 
vato che la penetrazione ma 
fiosa non riguarda: soltanto il 
Sud Italia. Anche alcune aree 
del Centronord, infatti, mo 
strano un indice di presenza 
mafiosa molto preoccupante, 
in particolar modo le province 
di Roma, Latina, Genova, Im 

peria e Ravenna. Sermpre nella 
ripartizione centrosettentrio 

UN PO 
DI NUMERI 
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Ilcalo dei prestiti 
bancari 
alle imprese 

in provincia 
di Frosinone 

trail 2023 
eil 2024 

|4,7 
ILDATO 
NAZIONALE 

Lapercentuale 
della riduzione 
del credito 
bancario 
alle aziende 
registrata 
nell'ultimo anno 

in Italia 

12 
GLIANNI 
DI FLESSIONE 

ll calo del'ultimo 
anno è in linea 
con il trend 
iniziato dodici 
anni fa che 

ha fatto 

registrare 
nel Paese una 
caduta del 27% 

di impieghi vivi 

nale, meno colpite, ma comun 
que con forti criticità, anche le 
provincie di Torino, Novara, 
Verbano-Cusio-Ossola, Vare 
se, Milano, Lodi, Brescia, Savo 
na, La Spezia, Bologna, Ferra 

Fi ra, Rimini, Pistoia, Prato, renze, Livorno, Arezzo, Viter 
bo, Ancona e Macerata. A ri 
sentire in misura minore del 
fenomeno, invece, le province 
del Triveneto, con leggeri se 
gnali in controtendenza a Ve 
nezia, Padova, Trento e, in par 
ticolar modo, Trieste. Anche la 

32,2 
llcaloreqistrato 

Ireati spia 

clol preatil allo 
impresn 
In tormini assoti 

tegistrato inltala 

ANTG 

nellultimo anno 

Valle d'Aosta e l'Umbria pre 
sentano un livello di rischio 
molto basso. Nel Mezzogiorno, 
infine, gli unici territori verosi 
mimente meno interessati 
dalla presenza del fenomeno 
mafioso sarebbero le province 
di Matera, Chieti, Campobasso 
e le realtà sarde di Olbia Tem 
pio, Sassari e Oristano. 

A livello territoriale, dunque, 
come rileva la Banca d'Italia, 
sebbene vi sia una presenza 

Secondo 
un'analisi della 
Cgia di Mestre 
il calo dei prestiti 
bancari 
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alle imprese 
aumenta il rischio 
d infltrazioni 
mafiose 
nell'economia 
reale 

L'analisi 
deireatispia 

consente 
di individuare 

le aree 
geografiche 

plùal limite 

particolarmente radicata e dif 
fusa delle organizzazioni cri 
minali nel Mezzogiorno, ormai 

il fenomeno risulta esteso in 

modo preonomicanne anche nel 
le regioni 
più avanzate del 
«Laletteratura specializzata 
si legge nell'analisi della Cgia 
evidenzia che, storicamente, i 
territori dove l'economia loca 
le è forteménte condizionata 
dalla spesa pubblica e il livello 
di corruzione della pubblica 
amministrazione è molto ele 
vato sono più vulnerabili al po 
tere corruttivo delle mafe». 
Elemento rilevante è poi la 
presenza di determinati reati 
che possano fungere da spia 
dell'infiltrazione mafiosa. 

Territori con un elevato nu 
mero di denunce per estorsio 
ne, racket, usura, lavoro nero e 
gestione iilecita dei rifiuti, in 
fatti, presentano una maggiore 
probabilità di penetrazione 
delle organizzazioni criminali 
di stampo mafioso. 

Di conseguenza, l'analisi ter 
ritoriale dei reati spia consente 
di individuare aree geografi 
che più a rischio rispetto ad dal 
tre. 

O RIPRODUZIONE AISERVATA 

de del 4,76. 



Frosinone 
II"soccorso della Lista Marini 

ontea Endorsement del coordinatore citadino Francesco »Trina al sindaco Riccardo Mastrangeli sulla mobilita 
OPPolaeile criticare oggi progetti che possono rappresentare una svolta per un nuovo modello di sviluppo> 

IL DIBATTITO0 
PIETRO PAGLIARELLA 

n un monmento in cui in 
riano le polemiche allinterno della nmaggioranza veiolate. 
proprio il caso di dirlo, dal Brt. 
ma che nasoo, pobabilmente 
altrove, w che arriva l'endor 
sement che non ti aspetti al sin 
dao Ricanio Mastrangeli sulla 
nobilità alternativa, ma che ha 
una fortevalenza politica. 

l'sist proviene dalla �Lista 
Marini, forza di opposizione, 
ma che in questi mesi ha strizza 
tol'chio più volte al primo cit 
tadino, rappresentata in Consi 
glio comunale da Andrea Turri 
ziani, e, che, nel caso specifico, 
parla tramite il coordinatore cit 
tadino, Francesco Trina: «Biso 
Sna investire sul trasporto pub 
blico locale per sciogliere i nodi 
irrisolti della mobilità cittadina 
e dell'annoso problema dell'in 
quinamento atmnosferico Que 
sto, a nostro: .èl'unio 
O possibile n colmaraCOmo 

do il ritar 
do accumulato negli ultimi 30 
anni in tema di transizione eco 
logica e sviluppo sostenibile del 
la città», 

«Frosinone - argomenta an 
cora Trina - è tra le peggiori in 
Italia in tema di trasporto pub 
blico locale, per non dimentica 
re un altro dato che deve fare ri 
flettere chi amministra la città 
(maggioranza e opposizione): il 
tasso di motorizzazione è in co 
stante aumento e l'ultimo dato 
Istat conferma un dato impres 
sionante, a Frosinone ogni l.000 
abitanti ci sono 829 veicoli. .Ecco 
quindi la necessità di addiveni 
re, in tempi brevi, ad un necessa 
rio cambio di mentalità che solo 
l'Amministrazione comunale 

può attivare con interventi, in 
vestimenti mirati, innovazione, 
tanto lavoro nele scuolee la ne 

BOTTA E RISPOSTA 

«lo sto con i cittadini 
Altri con chi stanno?» 

La"Lista Marini" interviene sulla mobilità alternativa 

Lapolemica Velenosa replica di Bortone 
al collega di partito Dino lannarilli 

Gioyanni Bortone non ci sta e 
replica a Dino lannarilli, che ave 
va confesstao le sue prese di posi 
zione sulla mobilità, dicendo so 
stanzialmente che non sono quel 
le della Lega, che è vicina al sinda 
co Mastrangeli. 

cessaria comunicazione tra la 
pop POPOaone. LAmministrazio 

deve farsi trovare ne. 

pronta e preparata, con perso 
nale all'altezza del ruoloe del 
compito. Tornando al proble 
ma: è facile opporsi ad un nuovo 
modello di mobilità. Fin troppo 
semplice criticare progetti che, 
seppure allo stato embrionalee 
forse insufficienti a colmare la 
fame di infrastrutture sostenibi 
li presenti in città, rappresenta 
no comunque un punto di par 
tenza importante per un nuovo 
modello di sviluppo. La crisi cli 
matica in corso impone un nuo 

«Nel leggere il comunicato 
pubblicato sugli organi di stampa 
-dice Bortone- mi sono sofferma 
to con particolare interesse sulle 
"mirabili lezioni di politica, che 
potrebbero essere raccolte in un 
volume da sottoporre a chiunque 
siavviciniaquesta passione, come 

esempio da non prendere in consi 

derazione. Mi riferisco a quanto 
dichiarato dal consigliere lanna 
rilli. Nelle sue parole ho trovato ri 
ferimenti, neanche troppo velati, 
alle esternazioni da me fatte in 
questi giorni sulla disastrosa ge 
stione del partito sullacittà di Fro 
sinone. Il consigliere di Frosinone 
parla di �adesione ad un altro 
gruppo" e di "presunto sdoppia 
mento dipersonalità politica" 

Contrariamente a quanto asse 
rito dal consigliere Iannarilli, che 
dimostra di non conoscere lo sta 
tuto che regola il Consiglio comu 
nale rilevo che i gruppi consiliari 
che si sono costituiti, sono quelli 
usciti dalle urne ed io ne faccio le 
gittimamente parte essendo stato 

vo modo di pensare il trasporto 
locale, così come ci pu 

porterà a rendere sempre piü 
pedonalizzate le città. Occorro 
no idee, ma anche semplicemen 

te riproporre le buone pratiche 
già sperimentate in altre città. l 

Brt può diventare, insieme all'a 
scensore inclinato raddoppiato 
e alla stazione ferroviaria, l'ar 

Il capogruppo della Lega Giovanni Bortone e il consigliere Dino lannarilli 

indicato capogruppo dai consi 
glieri eletti e non ho nessuna in 
tenzione di rinunciare; il consi 
gliere e i suoi: oi suggeritori possono 
mettersil'anima in pace. Anche se 
quando mi è stata tolta la delega il 
partito che oggi si ricorda di me 
non solo non mi ha difeso, ma non 
ha avuto neanche la compiacenza 
di fare úna telefonata, evidente 
ipocrisia degli altri esponenti del 

gliamo parlare di sdoppiamento 
politico allora colgo >occasione 

chiedere un chiarimento: la 
gaa ErosinoneèantiVannaccio Legaa 

pro Vannacci? Perché mi pare che 
un candidato alle scorse europee, 
sostenuto dal Coordinatore Pro 
vinciale abbia dichiarato espres 
samente di essere l'anti Vannacci. 
Delle duel'una: o sièproVannacci 
e quindi pro Salvini o si è contro 
Vannaccie, quindi, contro Salvini, 
chi me lo può spiegare? Peraltro, 

FrancesSco 
Trina 

Andrea 
Turriziani 

chitrave rinnovato del trasporto 
pubblico locale. Le periferie e: 
quartieri periferici possono e 
devono poter fruire dei servizi di 
trasporto al pari delle zone cen 
trali della città». 

«Tutto ciò, magari attivando, 
in tempi brevi, di pari passo con 
la realizzazione del percorso Brt 
e in maniera sperimentale, il 
servizio di trasporto pubblico a 
chiamata su prenotazione. Un 
servizio prenotabile telefonica 
menteo con app dedicata. Una 
città smart, vivibile e forse meno 
polemica» conclude Trina." 

Ve>, 

O RIPRODUZIONE AISERVATA 

La stilettata: 
«lo unameteora? 

Certamente 
ma sonoin buona 

compagnia» 

non sono mai uscito dal gruppo 
della Lega né ho aderito ad un al 
tro gruppo. Anzi sto cercando di 
raccogliere le istanze dei cittadini 
che mihanno votato democratica 
mente sbarrando il simbolo della 
Lega e che oggi non sono d'accor 
do con le scelte che l'amministra 
zione sta assumendo e della posi 
zione del loro partito. Ilpartito do 
Vrebbe, invece, apprezzare lo spi 
rito di critica costruttiva con cui 
svolgo il ruolo di consigliere Evi 
dentemente si preferiscono i sol 
datini. Ricordo a me stesso che in 
questo mondo siamo tutti meteo 
re...chi apalazzo Munari chi altro 

«in pochi invece stiamo in pace 
conlacoscienzaperché abbiamoil 
coraggio di agire nell'interesse 
della collettività» chiude Giovan 
ni Bortone.e 

OAIPRODUZIONE RISERVATA 

la Legadi Frosinone». 
«Sepoi -prosegue Bortone -vo 



Frosinone 
Venturi: manca un'idea di città 
Lnevento Le riflessioni delcosirliere conmunale dioDDOsizione sullo stato in cui versa ormai da anni il capoluogo 

tetit delle clezioni provineiali alla tenuta della maggioranza. Per non parlare della dispersione scolasticae del Brt 

Un panorama di Frosinone e sotto il consigliere comunale di minoranza Norberto Venturi 

LA LETTERA 
NORBERTOVENTURI 

Un articolo apparso sulla 
stampa dal titolo "Eclissi della 
buona politica. II capoluogo è un 
caso" mi offre l'opportunità di 
alcune riflessioni. � innegabile, 
a meno di non negare l'evidenza, 
che la città di Frosinone vive una 

mediocrità e una stanca quoti 
dianità che la rendono p0co ap 
petibile ai giovani. Urbanistica 
mente uguale a quella che cono 
sciamo da troppi anni, cultural 
mente poco vivace, imprendito 
rialmente con picchi elevatissi 
mi ma mediamente poco attrat 
tiva, ripiegata ed a volte ostaggio 
di riti politico/personali. 

Non è il caso di richiamare le 
graduatorie nazionali di vivibili 
tà, dË efficienza dei servizi, di in 
quinamento, di innovazione che 
ci vedono stabilmente nelle posi 

zioni di retrovia. La mancanza di 
iniziative culturali e di socialità 
fanno sorgere forte il dubbio: la 
funzione di Frosinone capoluo 
go ha un valore solo amministra 
tivo, non certo di città comun 
que più rappresentativa e trai 
nante diun territorio. 

Sono all'opposizione di questa 
amministrazione come delle due 

precedenti, però non ho fatto di 
questo, che comunque è un de 
mocratico risultato elettorale, 
una pregiudiziale a dare il con 
tributo e anche il sostegno disin 
teressato, alle iniziative di gran 
de respiro e comunque miranti a 
definire e individuare un vero 
progetto di città. La dispersione 
sçolastica a Frosinone è ben più 
alta della media nazionale eiser 

vizi sociali come risposta ad una 
città che si impoverisce sempre 

di più sono trascurati o nel mi 
gliore dei casi inadeguati. Frosi 
none non è certo città capoluogo 

«Urbanisticamente 
uguale a quella che 

conosciamo 
e culturalmente 

poco vivace» 

«l trasformismi tipici 
della politica 

ne hanno fatto 
ancora una volta 

Luna terra di sconfitti» 

dal punto di vista della rappre 
sentanza politica. 

Ne sono la testimonianza le 
ultime elezioni provinciali, ma 
lo sono per certi versi anche le 

elezioni regionali e politiche 
tranne rare eccezioni. Insomma, 

un capoluogo che nominativa 
mente lo è ma in pratica è una 
piccola area di consenso politi 
co, fondamentale in alcuni casi 
come le elezioni provinciali, per 
l'affermazione di strategie poli 
tiche del tutto estranee agli inte 
ressi della città di Frosinone e 
che riducono lapossibilità di svi 
luppo. Il risultato delle ultime 
elezioni provinciali è emblema 
tico soprattutto per le modalità 
con cui si svolgono le elezioni 
provinciali stesse. II voto ponde 
rato, che dà enorme peso alle cit 

tà più grandi del territorio pro 
vinciale, avrebbe potuto consen 
tire una larga rappresentanza di 
consiglieri comunali di Frosino 
ne nell'assemblea provinciale, 
invece nessun rappresentante 

della città capoluogo è previsto il 
quell'assemblea. 

I trasformismi tipici della po 
litica ne hanno fatto ancora una 
volta una città di sconfitti. Em 
blematico è státa l'idea di realiz 
zare un'area ampia intercomu 

nale, formalizzata con una com missione ad hoc, che ha trovato 
il consenso di tutte le realtà poli 
tiche presenti in Consiglio. Sa 
rebbe un coinvolgimento econo 
mico e amministrativo che come 

da più parti è stato detto costi 
tuirebbe l'unica vera e possibile 
novità progettuale di migliora 

mento del territorio a livello eco 
nomico, culturale, organizzativo 
e di rappresentanza territoriale 
(area vasta). 

La presenza nel consiglio pro 
vinciale di un rappresentante 
del consiglio comunale di Frosi 
none, senza dubbio poteva esse 
re un contributo alla realizzazio 
ne di questo progetto e favorire 
l'integrazione soprattutto in ter 

mini di servizi tra comuni adia 
centi al capoluogo e convincer� 
anche ipiù riluttanti della bontà 
del progetto. Questa è responsa 
bilità di tutte le forze politiche. 

Non possono passare inosser 

vate le critiche anche aspre nei 

confronti del sindaco, prove 
nienti dalla sua stessa maggio 
ranza. Tali critiche vertono prin 
cipalmente sul Brt che oggetti 
vamente rappresenta ancora og 

gi un'opera tanto importante 
quanto confusa sia nella fase 
progettuale che realizzativa. 

La critica principale che mi 
sento di sollevare è il metodo di 

lavoro che si è voluto adottare fi 

nora, chiuso alle riflessioni ed al 
confronto soprattutto in consi 
glio comunale. 

Non ho alcuna difficoltà nel ri 
conoscere al sindaco Mastrange 

li una formazione culturale sen 

sibile all'ambiente, alla qualità 
della vita, alla necessità di radi 
cali iniziative contro l'eccesso di 

auto (tra le più alte in Italia) che 

soffoca la città. lo sono convinto 

della sensibilità civica del sinda 
co. Ma questi obbiettivi possono 
essere raggiunti con un progetto 
complessivo di città che possa ri 
cucire urbanisticamente (zone 

di degrado che fanno da cornice 
talvolta ad aree di nuovi insedia 
menti) e socialmente la città. 
Un'idea di città ed un metodo di 

lavoro che abbia come base il 
confronto in primis le sedi istitu 
zionali. Su questi temi esiste una 
responsabilità precisa anche 
delle opposizioni. Come del re 
sto sulla sanità dovrebbe esserci 
maggior dibattito in Consiglio 
comunale. E vero che le modifi 
che successive alla legge 833 di 
istituzione del Servizio Sanitario 
Nazionale, che era nata con una 
fortissima impronta di decen 
tramento e territorialità, hanno 
portato ad una totale regionaliz 
zazione poco rispettosa delle 
aree più periferiche; tuttavia an 
che in questo campo L'assem 
blea comunale, che a Frosinone 
è rappresentata dal 25 % di per 
sonale sanitario, ha il diritto-do 
vere di esercitare l'azione che gli 
è stata assegnata di controllo, 
proposta, rivendicazione nei 
confronti del livello regionale. 

Sono convinto che si possa fa 
re.o 

*consigliere comunale 
O RIPRODUZIONE AISERVATA 



Frosinone 

La cerimonia La Banca Popolare del Frusinate premiata come eccellenza 
La speciale classifica redatta ogni anno dal quotidiano Milano Finanza 

nío 
IL PREMIO 

Gli MF Banking 
Awards sono giunti 
quest'anno 
alla ventunesima 
edizione, 

un traguardo 
importante 
che conferma 
il valore 
dell iniziativa 
L'evento,. 

organizzato come 
di consueto 
da MF-Milano 

Finanza 
con la 
collaborazione 

di Accenture 
e del gruppo 
Class, 
rappresenta 
uno degli 
appuntamenti 
annuali 
più di rilievo 
per il settore 
bancario italiano 
Svariate 
le categorie 
di prermio con cui, 
qualche giorno fa 
sono state 
riconosciute 
le eccellenze 
ele innovazioni 
degli istituti 

MF Banking Awards 
La Bpfprima 
nella regione Lazio 

di credito italiani 

IL RICONOSCIMENTO 

La Banca Popolare del Frusi 
nate è la miglior banca del Lazio. 
Grazie alla posizione di vertice 
che ricopre nella classifica re 
datta da Milano Finanza nello 
speciale"Atlante delle Banche 
leader - 2023/2024", che racco 
glie i dati di tutti i migliori istitu 
ti bancari, si attesta comne eccel 
lenza regionale. 

La migliore bano e banca del territo 
rio in ambito regionale, un risul 
tato straordinario, che premia il 
gTande impegno sia della gover 
nance che di quanti lavorano 
nell'istituto di credito. Personale 
eccellente impiegato nelle diver 
se filiali distribuite tra la provin 
cia di Frosinone ele tre sedi della 
capitale, 

Alla Banca) del Frusi 
tctoto onsemato nei gior na 

ni scorsia Milano il premio "Ec 
cellenze Regionali - Lazio", in 
occasione della cerimonia di 
premiazione per i "Milano Fi 

nanza Global Awards 2024 - Le 
eccellenze del settore bancario", 
un evento promosso eorganizza 
to dal quotidiano Milano Finan 
za, con la collaborazione di Ac 
centuree del gruppo ClaSs, giun 
to alla ventunesima edizione. 

La cerimonia di assegnazione 
dei riconoscimenti dedicati alle 
aziende creditizie e ai personag 
gi del mondo bancario si è tenu 
ta davanti a una prestigiosa 
tea costituita dai maggiori ran 
presentati del mondo finanzia 
rio. L'evento si è svolto all'Istitu 
to dei Ciechi, con una cena di be 
neficenza avente come charity 

partner dell'iniziativa Wamba 
ETS, associazione che sostiene 
progetti internazionali nei setto 

llassistenza sanitaria e s0 ri dell 
ciale. La serata delle premiazio 
ni è stata aperta dai saluti del 
presidente dell'ABI Antonio Pa 
tuelli e la Banca Popolare del 
Frusinate ha potuto ritirare, nel 
le mani del direttore generale 
dott. Domenico Astolfi, l'ambito 
premio. 

Un premio prestigioso che va 
lorizza le banche locali, in grado 
di offrire tutti quei servizi che : 

ECGELENZE REGIO 
B.POPOLARE DEL EA 

grandi istituti bancari non rie 
scono a garantire. Banche consi 
derate "minori" semplicemente 
sotto il profilo dei numeri, ma 
che rivestono un ruolo fonda 
mentale nello scenario finanzia 
rio nazionale. 

Tutto questo perché le grandi 
banche molto spesso per ovvie 
ragioni non riescono a soddisfa 
re in pieno le richieste del terri 
torio. Da qui il ruolo degli istituti 

, con il sostegno alle fami oniccole e medie impre glie e 
se, con la creazione di posti di la-

Proseguiamo 
Conla 

certezza 
dipoter dare 

ancora tanto 

alnostro 
teritorio 

Domenico Astotf 
Direttore generale 

voro sul territorio e con un con 

tinuo stimolo per l'innovazione. 

A tutto ciò si aggiunge - e Banca 
Popolare del Frusinate ne fa 

punto d'onore - la vicinanza ai 

più giovani con le borse di stu 

dio, prodotti finanziari studiati 

ad hoc, oltre al sostegno all'inte 
ro territorio dal punto di vista 
culturale, sportivo e sociale, non 
soltanto nei periodi di emergen 
Za ma in maniera assolutamente 

costante. L'evento è stato ripreso dalle 
testate della casa editrice 
MF/Milano Finanza e del canale 
televisivo Class Cnbc, a confer 
ma della rilevanza del premio e 
dell'organizzazione. 

II "MF Banking Awards 2024" 

si è rivelato anche un'óccasione 
importante di confronto per tut 
ta la a comunità bancaria. La ceri 
monia ha infatti ospitato le mi 

gliori realtà che, negli ultimi do 

dici mesi, hanno raggiunto risul 
o am tati di eccellenza nel proprio 

bito di riferimento. 
Il direttore generale Domeni 

co Astolfi, con orgoglio ha rap 
presentato il ruolo fondamenta 

Fsul territorio sottoli 
iniziative sia 

per i soci sia per i clienti. Questo 
premio ribadisce ancora una 

volta la volontà della Banca Po 

polare del Frusinate di dare effi 
caci risposte e di avere una ge 
stione trasparente e sempre più 
attenta alle esigenze degli sta 
keholder. La Banca Popolare del 
Frusinate coniuga tradizione e 
innovazione, mantenendo un 
forte legame conil territorio e al 
contempo offrendo servizi evo 
luti e dematerializzati. <«La no 
stra missione - ha sottolineato il 
dott. Astolfi - è quella di offrire 
credito su misura, quasi sarto 
riale, sempre nel rispetto delle 
normative e delle regole di vigi 
lanza. In un contesto competiti 
Vo come quello attuale, ci impe 
gniamo costantemente a mante 
nere un'attenta gestione dei co 
stie a massimizzare i rendimenti 
perinostri clienti. Crediamo fer 
mamente che le banche popolari 
siano una risorsa fondamentale 
per il territorio. Per questo è es 
senziale che vengano tutelate 
protette, affinché possano conti 
nuare a sostenere le comunità 
localie a promuovere lo sviluppo 
economico e sociale. Siamo fieri 
di questo premio e proseguiamo 
con la certezza di poter dare an 
cora tanto al nostro territorio in 
termini di opportunità e soste 
gno, continuando a lavorare be 
ne per fare ancora del bene». 

della b arana le 
neando 

ORIPRODUZIONE AISERVATA 

Alcuni momenti 
della cerimonia 
degli MF Banking 

Awards 
che si sono svolti 
nei giorni scorsi 
Sopra il direttore 
generale 
della Banca 
Popolare 
del Frusinate 
Domenico Astolf 
dopo aver ricevuto 
il riconoscimento 
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LA POSIZIONE 

Non Si Vince, divisi si perde 
un'unità fine a se stes 

sa ma costruita sui bisogni con 
creti delle persone. E la base su 

cui poggiare il tesseramento 
2024 del Partito Democratico a 
Cassino come pure le sfide del 
circolo locale, soPlre Pe 

quelle 
concepite per 
norme risultato �i Enzo Salera 
alle ultime amministrative. 

Il segretario Romeo Fionda ri 
flette su un progetto politico che 
faccia tesoro proprio dell'espe 
rienza comunale ma che sappia 
guardare anche ai processi che 
hanno portato a svolte e cambia 
menti importanti in tutta Euro 
pa. Esperienza di cui fartesoro. 

Le elezioni politiche in Inghil 
terra e in Francia, ad esempio, 
«dimostrano che Á possibile co 
struire alternative alla Destra e 
alle forze conservatrici e populi 
ste». 

In Inghilterra gli elettori bri 
tannici, «con un voto plebiscita 
rio ai laburisti, hanno inferto 
una severa bocciatura ai Conser 
vatori al potere da quattordici 
anni. In Francia la Destra Á stata 
sconfitta. Un responso netto e 
inequivocabile che nel secondo 
turno delle elezioni ha visto pre 
miata dagli elettori la conver 
genza tra Nuovo Fronte Popola 
re e Centro nel nera del Rassehlda 

nal. 

Laveraunità 
La ricerca dell'unità è stata posi 
tiva, ma nasce più sull'onda di 
una contingenza - fermare l'e 
strema destra - che su una con 
vergenza programmatica reale. 

Noi, in Italia, siamno più avanti 
perché finalmente tutti convinti, 

moderati e progressisti, che l'u 
nità vada ricercata su un proget 

to condiviso per il nostro Paese e 
per l'Europa. Mettersi insieme 
"Per" qualcosa, qualifica il no 
stro percorso, fa la differenza e 
rende anche più forte la nostra 

contro i sovranisti per battag hisogni delle perso ch¿ 
ne». 

Ilprogetto 
Romeo Fionda lavora a un Pd ca 
pace di rilanciare il suo progetto, 
sui temi che interessano i 
dini, rivolto a dare un futuro se 
reno e sicuro perle aspettative di 
ciascuno. «In ragione di queste 
considerazioni deve continuare 

o svolto e fatto in campa il lavoro 
gna elettorale, al fine di costruire 
un'agenda "Per" alternativa a 
quella del governo: contrasto sui 
tagl Las avanti il governo Me 

sanità pubblica che sta 

loni, mentre le persone aspetta 
no mesi per la possibilità di ave 
rel'appuntamento per unavisita 
medica specialistica; condivide 
re l'idea che la scuola pubblica 
siala primagrandeleva di eman 
cipazione sociale; punto essen 

Picitta 

ziale che èlgratra che sta ne politiche della 
gando il futuro alle nuove gene 

L'intervento L'analisi del segretario del circolo Fionda: 
consolidare il ruolo del partito nella politica locale 

Pd, nuove sfide 

24% 

e tesseramento 

«Andare 
avanti senza 

perdersi 
infumose 

Buono l'esito delle 
europee: il Pde 

al 24%, cinque punti 
in piùrispetto alle 
politiche di un anno 
emezzo fa 

Ecco tutte le tappe 

e assente delle considerazioni 
ediatribe 

provincialb 

razioni; questo governo non ha 
investito un solo euro sul diritto 
allo studio; individuare politi 
che industriali efficienti; il go 
verno Meloni non ha una idea 
sulle politiche industriali che 
servon0 al Paese e per attua 
re/guidare la conversione ecolo 
gica; lavoro dignitoso con regole 
e controlli per evitare la tragedia 
delle morti bianche; salario mi 
nimo, una proposta che sancisce 
un principio base: sotto i9 euro 
l'ora non è lavoro ma sfrutta 
mento; una risposta a milioni di 
persone che, pur lavorando, non 
riescono ad arrivare alla fine del 
mese. La destra, che ha affossato 

in Parlamento la precedente 
proposta, dica con chiarezza ai 
cittadini italiani da che parte sta, 
se da quella di chi sfrutta o di chi 
lavora», 

Obiettivi 
retario del a ancora il se 

-che possono 
essere raggiunti se sostenuti da 
un ampio fronte di forze demo 
cratiche e progressiste disposte 
a costruire un programma rifor 

mista condiviso. «Le coalizioni. 
come dice la segretaria Schlein, 
si fanno tra diversi, masi può e si 
deve trovare un punto di equili 

Grazie soprattutto al Pd di 
Schlein, si è aperta una fase nuo 

RSA San Francesco 
RESIDENZA SANITARIA 

Accreditata $SN 

www.sanfrancescorsa.com 

Va che non è una rOr a formula, ma un 
processo finalizzato a costruire 
l'alternativa di governo, in stret 
to rapporto con il Paese. su un'a 
genda chiara. 

Il tempo dei veti è finito con 
l'esito delle europee: il Pd è al 
24%, cinque punti in più rispetto 
alle politiche di un anno e mezzo 
fa: "voto e parla chiaro e defi 

i". Rimane preoccu 
isce i vaPa 

pante il dato dell'astensionismo 
che chiama tutte le forze politi 
che ad un lavoro per ricucire la 
distanza che si è prodotta con 
quelle persone che pensano che 
il loro voto non faccia più la dif 
ferenza. 

Confronto sui progetti, dialo 
go aperto; ricordandoci, tutti, 
che uniti si vince, divisi s S1 si perde 
non bisogna rincorrere l'unità fi 
ne a sé stessa ma bisogna co 
struirla sui bisogni concreti del 
le persone. 

Senzaproporre veti e senzasu 
birli». 

GUniti si vince, 
divisi si perde, 

Punità 
va costruita 

sui bisogni 
delle 

persone 

Il caso Cassino 
E ancora: «Lo so, molte volte ri 
petiamo queste parole, ma alme 
no a Cassino, per quello che è di 
competenza dell'Amministra 
zione comunale queste cose non 
le abbiamo solo dette, ma fatte. 

Il risultato delle elezioni co 
unali di Cassino cOnter mui 

validità delle scelte 
per costruire una forte e credibi 
le coalizione. 

I sindaco Salera è stato e ri 
mane il perno di questa alleanza. 
l suo prestigio per le sue q Politiche-amministrotiva 

ga 
rantito un risultato straordina 
rio, oltre il60%. 

Si sono ottenuti sotto la sua 
gestione risultati eccellenti e og 
gi, dopo la! la riconferma di questa 
amministrazione, prosegue la 
realizzazione del programma 
presentato agli elettori». 

No alle diatribe inutili 
Per Fiondabisogna andare avan 
ti senzaperdersi «in fumose con 
siderazioni e diatribe provincia 
li, Enzo Salera è un dirigente del 

Pd forte, autonomoe autorevole. 
Il circolo del Pd di Cassino, 

considerato questi positivi risul 
tati nelle recenti elezioni, è pron 
to alle sfide per consolidare il 
suo ruolo nella politica cittadina 
e provinciale». 

Letappe 
Nei prossimi giorni il circolo sa 
rà impegnato sia con il tessera 
mento 2024 sia per definire un 
programma di appuntamenti e 
di iniziative, <inoltre, inizierem 
mo la raccolta delle firme per il 
referendum contro l'autonomia 
differenziata/la secessione le 
ghista che spacca in due il Paese, 
aumentando il divario sui servizi 
essenziali tra nord e sud. Auto 
nomia che anche al nord spaven 
tale imprese; vuol dire, ad esem 
pio, 20 politiche diverse sulla 

, quando invece ene 

mo 

mune europea per riuscire a ri 
sparmiarei costi in bolletta». 

O AIPRODUZIONE AISERVATA 

brio. 



Istituto comprensivo due 
Una scuola all'avanguardia 
la vetrina Ha ottenuto un importante riconoscimento 

t Capotila del polo dli orientamcnto artistico c performativo 

SORA 
ENRICA CANALE PAROLA 

la scuola che hon va in va 
Canza. Impegno eprofessionali 
tà la dirigente scolastica Mad 
dalena Ciociha espresso tutta la 
suà sxldistazione per limpor 
tante rionoscimento per l1C 

Siorta a conoscenza di tut 
to il peNOnale scolastico e delle 
famiglie che con decreto proto 
ollo 104s del primo luglio, I'isti 
tuto comprensivo Sora 2 ha con 
seguito il riconoscimento di 
scuola capofila del Poap La 
zio-provincia di Frosinone (Polo 
orientamento artistico e perfor 
mativo, previo riconoscimento 
da parte dell'ufficio scolastico 
regionale) con grandi prospetti 
ve di crescita della cultura uma 
nistica, della valorizzazione del 
patrimonio e delle produzioni 
culturali e sul sostegno della 

ereatività -ha letto la preside 
Orgogliosi 

sinceramente 

proiettati versO un futuro nella 
Costruzione dli nuove competen 

7e ed esperienze per gli alunni 

dell'lC Sora 2 e degli Istituti in 
rete, siamo felici di condividere 
la responsabilità dell'impresa 
con tutta la città di Sora e comu 

ni limitrofi». Una scuola che si 
anima anche a luglio. Lo scorso 

9 luglio appunto hanno preso il 
viale selezioni peril musical del 
lIC Sora 2 con giuria di eccellen 
za presieduta dalla dottoressa 
Alessia Gatta, direttrice del 
Brancaccio Danza. L'incontro si 
è tenuto nella palestra del plesso 

«Proiettati 
nella costruzione 

di grandi 
esperienze 

perinostri alunni» 

La dirigente scolastica e la comissione rlunite per lo selezloni riguardantiil muslcal 

San R0CCo dove hanno avuto ini 

zio le selezioni per partecipare al 

musical finanziato con il proget 
agli aperto to "Iocreo-Siae" 

alunni iscritti all'TC Sora 2 per 

l'anno scolastico 2024/2025 alle 

classi 3°, 4° e 5° primaria di ogni 
plesso e tutte le classi di secon 

daria di I grado San Rocco/Car 

nello. 
«I ragazzi hanno sostenuto 

l'audizione con determinazione 
e serietà. Alcuni scatti eviden 

ziano l'impegno e la voglia di es 

serci - ha continuato la dirigen 
te scolastica Cioci- Siamo soddi 
sfatti e sicuri che a settembre 

nelle nuove date del 9 e 14 si po 

trà rispondere a tutte e tante ri 
chieste di partecipazione che in 
una sola data non è stato possi 

bile esaudire. Invitiamo quindi 
tutti gli alunni e per essi igenito 
ri ad inviare la prenotazione. 
Grazie ancora per le belle imma 
gini ed emozioni»." 

RIPRODUZIONE AISERVATA 



Un tratto di via Roccatani a Sora 

Erbaccia e sporcizia 
nelle aree pubbliche 
E nessuno pulisce 
Disagi soprattutto 
durante lo svolgimento 
del mercato settimanale 

SORA 

l mercato del giovedi e le in 
sidie di tutti i giorni. FattO spia 
cevole la scorsa settimana su via 
Attilio Roccatani dove una cop 

pia che stava passeggiando per il 
mercato si è ritrovata tra le spi 
ne. Marito e moglie stavano per 
correndo il marciapiede, sulla 
loro destrale bancarelle. Lazona 
è quella vicino al parco Valente. 
Mentre camminavano si sono 
imbattutinelle spine che sporge 
vano lungo la strada. 

La coppia non esclude azioni 
legali perché di certo quelle spi 
ne lì non dovevano esserci. Dal 
comune è stata prodotta setti 
mane fa un'ordinanza firma 
del sindaco Luca Di Stefano che 
impone ai privati di tagliare il 
verde che interessa aree pubbli 
che, quindi in questo caso i co 
niugi si dicono pronti a chiedere 
alle autorità competenti di inter 
venire per evitare disagi ad altre 
persone. Un pericolo che deve 
essere rimosso al più presto. Si 
attende un mercato accogliente 

roOUZOAE DISNATA 

e non pericoloso. Con l'azione di 
controllo degli agenti della poli 
zia locale le auto sui ponti d'ac 
cesso al mercato sono liberi; nes 
suno parcheggia più li, tante le 
multe che sono fioccate il giove 
dì mattina a Sora. Una lezione 
che sembra esser stata compre 
sa, tanto che l'accesso è libero e 
questo aumenta gli standard di 
sicurezza in caso d'arrivo di un 
mezzo di soccorSO. Cosa diversa 
tra le bancarelle dove, ora che è 
estate, si stanno creando delle 
vere gallerie d'ombra con dei teli 
che vengono messi centralmen 
te tra una bancarella e un'altra 
Lungoliri, proprio dietro la cen 
trale piazza di Santa Restituta. 

E poi con le alte temperature 
di questi giorni avere il parco 
Santa Chiara chjuso per lavori è 
un disagio perché non c'è una zo 
na verde vicina al corso Volsci 
dove rinfrescarsi. Mancano an 
che i bagni chimici che dovreb 
bero essere collocati, visto che si 
tratta di appuntamen 
to/evento che richiama sempre 
centinaia di persone. Il primo 
cittadino ha assicurato che il 
mercato avrà il suo bagno pub 
blico che verrà riaperto una vol 
ta che i lavori nell'ex villa comu 
nale saranno terminati.e E.C.P. 

un 

O RIPRODUZIONE AISERVATA 



Nuova veste per Ferentino alta 
I lavori sono terminati 

Lopera Importante operazione di riqualificazione urbana 
Gli interventi in centro sono stati finanziati con risorse del PnrT 
Ripristinati gli impianti 
eirelativi allacci 
idrici e fognari 
LE OPERE 
ALDO AFFINATI 

Lavori conclusi e la parte al 
ta di Ferentino presenta la sua 
nuovaveste. 

Parliamo di via Castel San 
t'Angelo, via Colle Britti, ivico 
li e le piazzette adiacenti che 
dominano il centro storico. 
Strade riselciate e sottoservizi 
tutti nuovi. Importanti lavori 
di riqualificazione urbana fi 
nanziati con risorse del Pnrr, 
permettendo alla città d'arte dí 
poter disporre di un nuovo ac 
cesso turistico che collega via 
Novanaavia Don Morosini. 

L'intervento, nell'ambito de 

gli "Investimenti in progetti di 
rigenerazione urbana, volti a 
ridurre situazioni di emargi 
nazione e degrado sociale" ha 
prodotto il ripristino degli im 
pianti e relativi allacci idrici e 
fognari, della rete metanifera e 
della pavimentazione che co 
pre tutta la sede stradale in pa 
vé. QuattrocentO metri di nuo 
ve tubazioni hanno sostituito 

le precedenti obsolete. Il pro 
getto, iniziato dalla preceden 
te amministrazione comunale, 
pari a 536.621,36 euro, incassa 
il plauso del sindaco Piergian 
ni Fiorletta e dell'attuale go 
verno: «siamo soddisfatti del 
lavoro profuso dagli uffici 
coordinati dall'ing. Perciballi» 

sottolinea Fiorletta. Mentre 
Alessandro Rea, consigliere 
delegato, spiega: «è un'opera 
che dà lustro alla città. 

Uno scorcio, quello di Colle 
Britti, che da via Novana con 
duce all'Acropoli, rappresenta 
un punto di riferimento per i 
tanti turisti che visiteranno Fe 
rentino», Soddisfatto anche il 
consigliere delegato alla cultu 
ra Luca Zaccari: «la riqualifi 
cazione urbana della parte alta 
di Ferentino, trova la sua logi 
ca e diviene strategica attra 
verso la sinergia che può svi 

Via Castel Sant'Angelo a Ferentino 

luppare in collegamento con la 
riscoperta dei siti culturali e 
storici della nostra città». Lo 
stesso Zaccari annuncia un 
convegno sabato, a palazzo 
Santa Maria dei Cavalieri Gau 
denti, con la partecipazione 
dell'assessore regionale all'ur 
banistica Pasquale Ciacciarel 

li. Tema dell'incontro: «la ri 
qualificazione di parte della 
città e di palazzo Innocenzo 

III. 
Un disegno che rappresente 

rà il volano per la crescita cul 
turale e turistica di Ferenti 
no».O 

RIPRODUZIONE RISERVATA 



Veroli-Boville Ernica 
Okal piano dei rifiuti 
Nessun aumento della Tari 
Lassise : Se ne èdliscusso neleonsiglio comunale di giovedi 
lauova maggioraNza ha approvato anche gli cquilibri di bilancio 

BOVILLE ERNICA 
NICOLETTÀ FINI 

Comunicazioni del sindaco 
peril riassetto di Giunta ed elezio 
nedelnuovo presidente del Consi 
glio, conseguente alla mozione di 
sfiducia contro Martina Bocconi. 
Ma anche l'approvazione del pia 
no economico e finanziario dei ri 
fiuti che non prevedeaumenti del 
la Tari. l'approvazione degli equi 
libri di bilancio con 480.000 euro 
ottenuti dal Pnrr per l'amplia 
mentodell'asilo nido a Santa Libe 
rataeuna variazione di bilancio di 
poche migliaia di euro per ottem 
perare a due sentenze. 

Sono questi gli argomenti che 
hanno caratterizzato il primo con 
siglio comunale, giovedi sera, do 
po il "ribaltone" politico effettua 
to dal sindaco Enzo Perciballi e 
dalle due consigliere ormai di 
maggioranza Stefania Venditti e 
Angela Venditti che, votando a fa 
vore del bilancio consuntivo lo 
scorso dieci giugno, hanno evitato 
la caduta dell'amministrazione 

Perciballi. 
Durante il consiglio, sono stati, 

dunque, approvati il piano econo 
mico e finanziario dei rifiuti, e gli 
equilibri di bilancio. «Questi pas 
saggi dimostrano la continua at 
tenzione dell'amministrazione al 
lo scopo di migliorare la fornitura 
dei servizi e la qualità della vita. 
Sono fiducioso che questa nuova 
Giunta lavorerà con dedizione per 
rispondere alle esigenze dei citta 
dini -ha detto il sindaco Enzo Per 

ciballi - Non abbiamo aumentato 
la Tari e abbiamo ottenuto finan 
ziamenti importanti per l'amplia 
mento dell'asilo nido, dimostran 
doil nostro impegno a favore della 

collettività». Il primo cittadino ha 
ringraziato il tecnico comunale e 
quanti si sono prodigati per arri 

Variazione 
di 480.000 euro 
ottenuti dal Pnrr 

per l'anmpliamento 
dell'asilo nido 

vare a questo risultato. La seduta 

di giovedì si è aperta con l'inter 

vento di Perciballi che ha comuni 

cato all'assise il riassetto della 
Giunta:inuovi assessorisono Gia 

como Iozzi che subentra a Rocco 

Picarazzi a cui restano le sue dele 

ghe fra cui il Bilancio, la già consi 

gliera di minoranza Angela Ven 

ditti assessore ai Servizi sociali, 

mentre a Stefania Venditti vanno 

le deleghe. fra cui quella ai Lavori 
pubblici, senza assessorato. L'al 
tro assessore eragià rimasto in ca 

rica �urante la crisi politica: Anna 
Maria Fratarcangeli, con Cultura 
Turismoe altro, che nel frattempo 
era stata nominata anche vicesin 
daco. Mentre Adriano Ferrante 

era stato nominato dopo le dimis 
sioni degli assessori del gruppo 
"Per Boville". Dopo la mozione di 

sfiducia contro Martina Bocconi, 
l'assise è passata ad eleggere la 
nuova presidenza: per la maggio 
ranza Rocco Picarazzi presidente 
eStefania Vendittivice presidente 
vicario e per l'opposizione vice 
presidente Memmo Di Cosimo.e 

ORIPRODUZIONE RISERVAT 

ll consiglio 
comunale 
che si è riunito 
giovedi scorso 



Ceccano"Amaseno 
«mpianti, presto i risultati» 
Larephca Diego Bruni respinge le accuse di "Ccccano 2080" sulla manutenzione del campetto di baskete di altre s 
«Abbiamo fiducia nei giovaniche danno continuità al nostro lavoro. Avremo le risposte della Regione e entro la fine dell'anno» 

CECCANO 

Manutenzione degli impian ti sportivi comunali, il delegato 
al ramo Diego Bruni, chiamato in causa da Cemano 2030", ri 
sponde alle aocuse lanciate dal 
"ollettio" doo he alcuni gio 
vani avanO ponduto a tin 
tegiensistemar il campet 
to di hket in ia Matteotti. 

«Nmo sempre stati fiduciosi 
dei nstri giovani - esordisce Sruni-Ma siamo ancor più con 

tenti nel saperr che tanti ragazzi 
hannovvglia di fare, di emergere 

ntire continuità e buon go 
1mOA quanto ha fatto finora la 
nostra Amministrazione. Tutta 

i è soltanto una prima fase 
quella avviata dai giovani. Per la 

erità, siamo in attesa di risposte dalla Regione Lazio, che molto 
probabilmente arriveranno en tro la fine del 2024. Non solo per 
il campetto di basket, ma anche 
per il campo Avis di beach volley 
el'impianto "Protani" di calcio a 
5 nel quartiere Di Vittorio. In 

proposito -sottolinea il delegato 
allo Sport - ricordo che il cam 
petto "Protani" ha avuto come 
ultimi ospiti proprio iragazzi del 
"Ceccano Futsal", sodalizio di 
calcio a 5 del quale ero dirigente 
e che ha disputato due stagioni 
su quell'impianto sopperendo a 
proprie spese alla carenza di ma 
nutenzione dell'allora Ammini 
strazione di centrosinistra, sen 
za destare alcuna meraviglia. 
Quello che suona stranoè che la 
denuncia parte da chi ha lascia 

to, nell'ormai lontano 2015, le 
strutture sportive in condizioni 
pessime e che noi oggi stiamo 
portando a nuova vita, Come ilo 
stadio Popolla" per esempio, 
per il quale cittadini e molti ad 
detti ai lavori ci fanno i compli 

menti. E questo al contrario di 
chi continua a parlare male della 

nostra città e che per quaran 
t'anni hapensato di amministra 

re Ceccano accendendo 120 mu 
tui e lasciando un bilancio in 

Il delegato alloSport: 

«Chiciattacca 
preferirebbe oggi 

lostadio"Popolla' 
interra battuta» 

condizioni vergognose». Quin 
di, Bruni conclude con' una stoC 
cata la sua replica: «D'altronde, 
parliamo di gente che avrebbe 
preferito lasciare ancora oggi ll 
"Popolla" in terra battuta. Noi, 
nvece, la pensiamo diversamen 

te e il prossimo futuro ci darà ra 

sport, suggerisco loro di tornare 
Eione. In merito ai Pnr sulloDue assoluzioni 

indietro di qualche anno e stu 
diare bene la materia. Noi l'ab 
biamo fatto e i Comitati regiona 
li con i quali siamo stati in con 
tatto si sono complimentati per i 
Drogetti sportivi che abbiamo 
presentato e che meriterebbero 

di essere finanziati. In realtà, per 
dirla tutta, i nostri detrattori non sanno neppure di che cosa 
stanno parlando». Ar.Bo. 

O RIPRODUZIONE AISERVATA 

IFATTI NEL 2021 

Sotto prOcesso 

ll consigliere 
delegato 
allo Sport 
Diego Bruni 
A sinistra, 

il campetto 
da basket 
risistemato 
in via Matteotti 

Der una concimala 

con formula piena 
AMASENO 

Assoluzione piena per la 
committente e il direttore dei la 
vori, finiti sotto processO per la 
realizzazione di una concimaia. 

I fatti risalgono al 2021, quan 
do l'Amministrazione comuna 
le dell'epoca rilasciava il per 
messo a costruire l'impianto 
sulla base di prescrizioni speci 
fiche, vincolate al parere della 
Asl. La concimaia, infatti, dove 
va sorgere a cinquanta mnetri 
dalle abitazioni circostanti e ad 
altri cingquanta metri da sorgen 
ti e serbatoi idrici. Invece le in 
dagini relative alla struttura 
avevano evidenziato che questa 
era stata realizzata a quaranta 
sette metri dalle abitazioni e a 
trenta dalla condotta dell'acqua 
principale. Nel corso del dibatti 
mento il legale del direttore dei 
lavori, l'avvocato Pietro Polido 
ri, mentre il collega che assiste 
vala comnmittente eral'avvocato 
Enrico Pavia, è riuscito a dimo 
strare che il suo assistito non 
era il progettista dell'opera. 
Quindi, non poteva avere il 
compito di mettere in discussio 
ne un progetto già approvato 
dal Comune. Inoltre è emerso 
che il direttore dei lavori si era 
attenuto scrupolosamente alle 
norme di buona tecnica, capito 
lato e progetto. Anche l'accusa 
di falso nei confronti dell'impu tato cadeva in quanto veniva 
confermata la conformità del 
l'opera al progetto e questo cor 
rispondeva alla realtà. Pertanto 
sia il direttore dei lavori, sia la 
committente sono stati assolti 
dal giudice perché il fatto non sussiste. e A.B. 
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Frosinone 
IMessaqacro 

Redazionc: Iel. 06.47201 -frosinone @ilmessaggero it 

Diletanti 
Fusione tra Alatri 
e Guarcino, 

polemica del tifo 
verderosa 
Paniccia apag. 33 

La loro relazione era tutto fuor-
che intima, convivevano ma lui 
non si avicinava mai e la com-
Rna pensava di essere inade 

uata. Finoa quando ha scoper 
la verità: ' con il oale 

da cingule anni viveva nollatee 
era omosessualee non 

glielo aveva mai contessato. A 
Ouocstata le Stessa, qua 
li soeial o iventati inacces 

Adesca uomini di nascosto 
con i social della compagna 

oto A 

etessa 

Non aveva mai confessato di essere omosessuale: lasciato e denunciato 

SoClal elrati A auel è inita. sibili pelc punto siè rivolta a un amico con 

«Parcheggio 
senza estintori> 
Polemica 
ad Anagni 
Un parcheggio messo a nuovo, 
ma, almeno per il momento, 
mancano gli estintori. E la pole 
mica solevata ad Anagni dagli 

dell'associazione esponenti 
Anagni Siamo noi, che da tem 
po si occupa di mettere in 

denza pecche e mancanze 
Drincipali muas 

delle 

narcheggio 
della 

cittá. 1ràqut si tratta di 
auello principale della città dei quel 

api, postoa poche centinaia di 
metri dall'ex ospedale. Nelle ul 

time settimane è stato oggetto 
di un'azione di manutenzione 
accurata. Però, come hanno sot 
tolineato gli esponenti dell'asso 
ciazione, mancano tutti quanti 

gli estintori. «Mi informerò su 
bito» ha assicurato il sindaco. 
L'obiettivo è risolvere la situa 
zione. 

www.ilmessaggero.it 

Carnevale a pag. 31 

TRIVIGLIANO 

conoscenze informatiche che ha 
sbloccato l'accesso e ha fatto ve 
nire a galla l'amara verità. Usan 
doi social della compagna, infat 
ti, il convivente cercava di ade 
Scare altri uomini. Messaggi pic 
Canti in chat, lasciati da chi cre 
deva forse di avere a che fare con 
leie invece era stato adescato dal 

compagno. La donna ha sporto 
denuncia per I'hackeraggio ( 
profilo, là Sosua rel]azione 

prso 

L'antico orologio campanario è 
tornato alla comunità. Si è svolta 
ieri mattina la cerimonia che ha 
accolto il macchinario a pendolo 
totalmente restaurato e donato 
alla cittadina dalla famiglia Paci-
fici. Dopo la messa celebrata da 
don Rosario nella chiesa di S. Ma-
ria Assunta, di cui fa parte il cam-
panile che ospitava, dal Seicento 
no al 1974, l'antico orologio, il 
sindaco Gianluca Latini ha orga-
nizzato una breve e toccante ceri-
monia per ringraziare la famiglia 
Pacifici per il bellissimo gesto nei 
confronti dei concittadini. C'era-
no anche tanti ragazzi della par-
rocchia, chiamati a raccolta da 

1esto 

Luncdi 15 
Lugllo 2024 

Ciclismo 
Emozioni 

Mingarellia pag, 31 

a La Ciociarissina, 
sul traguardo di Sora 
vince Nembrini 
Andrelli a pag. 33 

Ladri anche in uno studio medico 
Furti senza sosta 
stessa banda in azione 
tra Arpino e Isola Liri 
Ladri ancora in azione tra Arpino e 

Liri. altre case svaligiate e 
nel mirino questa volta anche uno 
studio medico a Casalvieri. Cresce 
l'allarme. 

Omicidio Mollicone, domani conferenza della famiglia assolta 

Pugliesi a pag. 30 

Mottola. dieci anni sotto accusa 
Sono stati sotto accusa per dieci anni, assolti in primo e secondo grado e domani racconte 
ranno la loro verità. Attesa per la conferenza stampa della famiglia Mottola. Simone a pag. 30 

don Rosario, che hanno fatto mol-
te domande al restauratore per 
appagare le proprie curiosità. A 
Federico Pacifici, Severina Pacifi-
ci, al restauratore Stefano Norcia 
eal mediatore tra le parti, Andrea 
Cavartorta, è stata consegnata 
una pergamena dall'amministra-
zione come segno di riconoscen 
za "per aver contribuito a preser-
vare la memoria storica e aver ar 
ricchito il patrimonio culturale 
collettivo". L'antico orologio del DONATO 
XVIl secolo, tornato a splendere e funzionare, è stato posizionato DALLA FAMIGLIA 
allinterno del museo della civiltà PACIFICL E ESPOSTO 
contadina, andando ad arTicChre NEI MIISEO InCALF 
la struttura già di per sé molto ric 
ca di curiosità sui vecchi mestieri CERIMONA 

do Federico Pacifici, dovendo 
vendere un vecchio casolare in 
Toscana, ha svuotato la cantina 
ed ha notato un rottame. Si è ri 
cordato che nel 1974 aveva guida 
to il furgone con cui suo padre 
Averardo eil cugino Andrea ave 
vano portato nella casa di campa 
gna l'antico orologio del campa 
nile dela chiesa di Trivigliano. 

METEO 

Un momento 
della cerimonia 

Serie B 

E' arrivata RIDUCG! 

Frosinone, verso il primo test 
Mercato, Ambrosin0 a un pass0 

La nostra carta con 
fatturazione tracciata e 

riduzione C02 certificata t 

Inlzla oggi la seconda setimana di preparazíone del Frosinone a Fiuget 

mercolcd) prima amlchevole. Mercato, vlcino ll primo innesto per l'atacco 

Cobellis a pag. 33 

Uno degli interventi dell'elicottero per domare le fiamme 

Piromani in azione 
danni a non finire 

L'EMERGENZA 

ºQuattro incendi in contemporanea 
paura a Pastena, Vico, Fumone e Piglio 

Giornata da dimenticare in 
provincia di Frosinone a cau-
sa degli incen ndi. Vigili del fuo-
co, volontari di protezione ci-
vile, carabinieri rOlesta estali, poli 
zia municipale nministra 

dovuti interve-
ton 1ocal soo 
nire per Ironteggiare 
di incendi che . olpito so0 

Che nanno 

re 

Torna in paese l'antico Orologio restaurato del campanile 

prattutto la parte nord. Alme 
randi interventi no quauttretto a chiede dei mezzi aerei Nel 

pomeriogio di jeri è ri primo P forza l'incendio a 
Enone in località Selva, che 
sabato aveva creato diversi 
problemi agli oDeratori che 
cercavano di spegnere le fiam 
me. Incendi a ridosso delle ca 
se, quando solo il tempestivo 
intervento dei soccorsi aveva 
impedito il peggio. Ma erano 
dovuti intervenire ben tre 

mezzi aerei, un Canadair e 
due elicotteri con decine di 
lanci prelevando acqua a Can-
terno. Dopo oltre quattro ore 
di lavoro e decine di ettari di 
vegetazione andata in fumno, 
la situazione era tornata tran-

In quell'anno, infatti, come in 
moltissime chiese italiane, venne 
ro sostituiti gli antichi orologi 
pendolo con quelli più moderni 
ed elettrificati. Come citato nel li 
bro "Storia di Trivigliano" dell'ex 
sindaco Ennio Quatrana, infati, 
un avo dei Pacifici era il "modera 
tore" dell'orologio: colui che per 
tre baiocchi caricava due volte al 
giorno il meccanismo. D'accordo 
con sua cugina Severina, Federi 
co ha deciso di farlo restaurare, 
affidandolo all'esperto Stefano 
Norcia, di Rieti, che, dopo tre an 
ni, ha chiarmato per annunciare 
che era riuscito a farlo ripartire. 
A quel punto la famiglia Pacifici 

ha deciso di donarlo. 
Andrea Tagliaferri 

RIPRODUZIONE RISERVATA 

quilla. L'incendio era sembra 
to �i chijara origine dolosa ed 
era statO anche favorito dalle 
alte temperature e dal vento 
caldo. Ieri pomeriggio le fiam 
me sono invece ripartite, serm 
pre nello stesso punto. Anche 
in questa occasionei soccori 
tori hanno dovuto far ricorso 
nuovamente al Canadair e 

agli elicotteri. Altre decine di 
lanci dei mezzi aerei e lavoro 
a terra per domare le fiamme. 
Mentre si lavorava a Fumone, 
è scoppiato un altro incendio 
questa volta sulle montagne 
di Vico Nel Lazio. Le fiamme 

in questo caso si sono subito 
allargate distruggendo una va 
sta macchia mediterranea. De 
Clle di ettari distrutti ed an 

Cat che in questo caso un C 
dair in azione. ornata la giori 

Ssoluta 
mente fir Un terz0 in incen 
dio è stato segnalato dai citta 
dini di Piglio. Stava bruciando 
un bosco di pregio nella parte 
alta della cittadina. Anche qui 
l'allarme per le fiamme ha ri 
chiesto l'intervento di vigili 
del fuoco con più squadre e 
mezzi e della protezione civi 
le. Ma non è bastato, è stato 
necessario un ulteriore inter 
vento dall'alto. Un quarto in 
cendio, inoltre, mentre si era 
la lavoro per spegnere i tre 

LE INDAGINI 
Quattro incendi quasi in con 
temporanea che hanno messo 
a dura prova la macchina dei 
soccorsi. Ingenti i danni. Oltre 
alla distruzione di decine di 
boschi, vegetazione e mac 
chia mediterranea, infatti, so 
no dovuti intervenire i mezzi 
aerei con notevoli costi. Sui 
quattro incendi sono in cors0 
gli accertamenti dei carabinie 
ri; poiché sarebbero tutti di 
origine dolosa. E caccia ai pi 
romani. Fiamme e fumo, tra 
l'altro, sono stat favoriti dalle 
alte tenperature e dal vento 
caldo presente ieri nelle aree 
colpite. 

Emiliano Papillo 
ORIPRODUzIONE RISERVAT 

contadini e sulla vita di un tempo. 
IN PIAZZA Ricordiamo che tutto nasce quan 

che erano in corso è partito 
nel territorio di Pastena. 
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RomL la 'anpania 

HII SANMARCO 

CORRIERE DELLA SERA 
INFORMATICA 

SANMARCOINIOMATICA COM 

PROVE 
DICAOS 
di Paolo Miell 

uestione di un 
millimetro. 
Fosse andato : 
segno il colpo di 
Thomas 

athewv Crooks, gli Stati 
sarebbero precipitati 

in una querra civile. 
Probabilmente, con il caso 
Biden ancora in alto mar, 
sarebbero andate a monte le 
elezioni presidenziali 
previste per il prossimo 5 
novembre. E con il sistema 
statunitense paralizato 
I'intero Occidente S 
stato messo in ginocchio. 
Più di quanto non lo sia già. 

Impossibile, allo stato 
attuale, che venga alla luce 
qualcosa di certo circa 
l'identità «segreta» 
(ammesso che ce ne sia 
una) dell'attentatore. Ci 
verranno formiti indizi di 
sue passate appartenenze 
per giori e giorni. Per anni, 
per decenni. Resta il 
mistero di come Crooks, 
dotato evidentenente di 
un'ottima mira e i 
un'indiscutibile capacità di 
usare le arni, abbia potuto 
avvicinarsi indisturbato ad 
una distanza di centoventi 
metri dal bersaglio 
prescelto, appostarsi e 
sparare. Anche qui 
troveremo, comme sempre è 
accaduto, decine di persone 
che diranno di aver visto, 
previsto, avvertito e di non 
aver ricevuto ascolto. Un 
copione stranoto. Che 
ognuno di noi adatterà 
agevolmente alle proprie 
convinzioni preesistenti a 
molto prima che l'atto si 
compisse. 

Continua a pagina 28 

ROBERTO 
SAVIANO 

NOI DUE 

Aveva 53 anni 

CI APPARTENIAMO 

di Chlara Mafflolettl 

aCIS Slanca: inchicsla sulle alle dei servizi segreli. la ricostruzione dell'allacco. Morto un ex capo dei pompicri: ha prolello moglie e iglie 

Siè spenta la stella 
di Shannen Doherty 
a pagina 33 

Trump, gli 007 sotto accusa 

IL NUOVO LJBRO 
DI ROBERTO SAVIANO 

L. atlentatore aveva 20 anni: gli spari da 120 melri, lesplosivo a casa e nell'auto. Il tycoon: «ll male non vincerà> 

di Massimo Gaggi 

FERMATI GLI SPOT TV PIÙ DURI 

IN LIBRERIA E IN EDICOLA. 

Biden oraè costretto 
a cambiare strategia 
La telefonala al rivale 

T PENNSYLVANIA TO 88022 

ora di mettere Trump al centro 
KD del bersaglio». Solo qualche 

giormo fa, accusato dal suo stesso 
partito di essere sempre più debole, 
ormai incapace di contrastare 
efficacemente il suo avversario nella 
campagna elettorale, Joe Biden aveva 
alzato il tono dello scontro accusando 
Trump di minacciare la democrazia 
americana. 

WWWorrierei 

La traiettoria del proiettile che ha colpito l'ex presidente Donald Trump che un attimo dopo si accascerà ferito all'orecchio 
di Viviana Mazza e Guido Olimpio 

continuaa pagina 8 

DELLUNED0 

di Mara Gergolet 
Carlos Passerini 
e Paolo Tomaselli 

a Spagnaè campione 
LdEuropa per la quarta 

DATARO M 
L'esempio i due milionari virtuosi 
di MIllona Gabanell e Andrea Prlante 

volta. Per gli inglesi seconda 
sconfitta consecutiva in 
finale. Le Furie Rosse hanno 
vinto per 2-1. Iberici in 
vantaggio all'inizio della 
ripresa con Nico Williams. 
Poi il pareggio di un altro 
giovane talento, Palmer. 

Gegli ultimi minuti il gol 
decisivo di Oyarzabal. 

GIANNELLI 

LA SUL TETTO 

SERVIZI0 DI SICUREZZA 

POLICE 

da pagina 2 a pagina 15 

Ce UN UOMO APPOSTATO 
cON UN FUCILESE SPARA, LO 

ACCHIA PPIAMO SUBITO 

la Spagna spegne il sogno inglese 
Iberici campioni d'Europa, per i rivali seconda sconfitla consecutiva in ünale 

SCENARI POLITICI 

In Itaa EURO 1.50 

di Federico Rampini 

Gli estrenmismi 
e la demonizzazione 
degli avversari 

alle pagine 36 e 37 Bocci di Gaia Piccardi e Enrica Roddolo 

a pagina 25 

I7 iolenza e politica: è irresistibile la 
tentazione di parlare di «virus 

americano», magari attribuendone la 
recrudescenza proprio a Donald 
Trump. Da Abraham Lincoln ai fratelli 
Kennedy e Martin Luther King, da 
Ronald Reagan all'attentato di sabato 
sera in Pennsylvania, la serie è lunga. 
Però etichette e semplificazioni sono 
pericolose. 

Continua a pagina 11 

WIMBLEDON, L'OVAZIONE PER LA PRINCIPESSA 

E Alcaraz fa il bis davanti a Kate 
alle pagine 38 e 3g 

ANNOE3 V,27 

Serwi(lienti Tel, 2 G0 
mail erviziodenti oorrieeit 

SANMARCO 
HIIPORMATICA 

SANMANCOINFORMATICA COM 

G 

SIN PRIMO PIANO 

TRE FOTOGRAFIE 

l proiettile, 
lo sgomento, 

GALLAS 

le striature 
di Paolo Giordano 

n talento va senza 
U dubbio riconosciuto a 

Donald J. Trump. Quello di 
saper generare, perfino 
suo malgrado, un numero 
di immagini iconiche, e di 
tale qualità, da non avere 
paragoni nel resto del 
mondo, forse nemmeno 
nella storia. 

Continua a pagina 13 

INTERVISTA CON TAJANI 

«Ora basta 
Con i toni 
esasperati» 
di Adriana Logroscino 

attentato a Trump. Le 
armi allUcraina. Le 

nomine alla Ue. l ministro 
degli Esteri Antonio Tajani 
si dice <«allarmato» per 
quanto successo in Usa. 

onde l'invio di ami in 
Tnine invita i Ucraina. 

Conservatori al bis Der 
Ursula yon der Leyen. 

a pagina 15 

VIOLENZALA STORIA 

EReagan disse: 
ho dimenticato 
di scansarmi 
di Paolo Valentino 

BADANTI? COLF? 

a pagina 10 

GALLAS 
GROUP 

Troviamo NOI 
la badante giusta per TE! 

www.gallasgroup.it 
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L'editoriale 

Da Atlanta a Butler 
tutto è cambiato 

di Maurizio Molinari 

ei sedici giorni trascorsi dal 
dibattito di Atlanta 

HAnericàalbiyio 

all'attentato di Butler la campagna 
presidenziale americana si è 
trasformata nello specchio 
spietato di una grande democrazia 
in pericolo. Perché la fragilità 
fisica del presidente Biden 
dimostrata sugli schermi della 
Cnn e la violenza politica che ha 

investito lo sfidante Donald Trump 
su un prato della Pennsylvania 

convergono nel generare timori e 
instabilità che fanno sentire gli 
americani in una situazione di 
bilico. Una nazione abituata ad 
aspettare, ogni quattro anni, le 
"sorpresed'ottobre come gli 
eventi decisivi per la sfida sulla 
Casa Bianca deve prendere atto 
che o fare ladi 

lmana oramai può 

ll giorno dopol'attentato la violenza politica incombe sulla campagna elettorale. L'Fbi indaga, è polemica sulle falle della sicurezza 
Mistero sul movente dell'attentatore. Ha sparato dal tetto di un edificio, aveva anche degli esplosivi. Melania Trump:"Un mostro 

Poct Ad 1 len 

Trump: "Dio mi ha protetto". Biden: "Èil momento dell'unità" 

e siamo ancora a 

ben quattro mesi dal voto. 
La scelta del ventenne Thomas 
Matthew Crooks di sparare da un 
tetto di Butler contro il candidato 
repubblicano alla Casa Bianca 
evoca il precedente di Dallas 1963. 

apagina 29 

la Repubblica 

Sede: 00147 Roma, via Cristoforo Colombo, 90 

Fondatore urnin Solori 

Iuncdi 15 luglio 2021 

Legge 46/04 del 27 /02/2004 - Roma. 

dalnostro inviato 

Paolo Mastrolilli 

MILWAUKEE- Da vittima predestina 
ta di un complotto politico, ordito 
usando anche la giustizia come ar 
ma, a quasi martire della democra 
zia. Ha preso in prestito i toni biblici. 
Donald 1Trump, per usare la tragedia 
che lo ha sfiorato allo scopo di rio 
rientare la campagna. 

Iservizio da pagina 2a naging 17 

Con l'intelligenza Artificiale 
puoi guardare la ty 

con Poppicorno. 

Ma con IIntelligenza Reale. 
puoi risparmiare sulla polizza auto. 

Comprala su berebel.it 

AL'attentatore Thomas Crooks, 
20 anni, iscritto ai repubblicani 

Concessionarla di oubblcità: A. Manzoni 8c 

i, -el. 02/374941, 

Direttore 1luurizio lolinari 

BZ Rebel 

Oggicon A/uri&/Finanza 

Pay per you 

Prezl di vendlta all'estero: Francia, Monaco P., Slovenia ¬ 3,00 
-Svlzzera Francese a 

Thomas, un nerd di destra 
bullizzato al liceo 

dalla nostra inviata 
Anna Lombardi o apagina 6 

Richard Ford:"Sbaglia chi pensa 
che il tycoon sia favorito" 

di Antonio Monda 
o apagina 13 

Inquodro ll rispormio 

Europei 

oi.C1.70 

|La Spagna di Yamal 
campione d Eropa|T 
battuta lInghilterra 

dainostri inviati 
Curròe Gamba o nello sport 

Il commento 

l sangue 
e la responsabilità 

di Ezio Mauro 

I sangue e gli spari tornano a 
marchiare la competizione 

elettorale per la Casa Bianca e 
l'incubo americano della 
violenza riemerge dalla 
cronaca e dalla storia, 
fermandosi a un centimetro 
dal delitto politico. 

L'analisi 

apagina 29 

L'esibizione 
del corpo ferito 
di Corrado Augias 

areazione di Donald Trumpal 
Ucolpo che gli ha sfiorato 

l'orecchio destro è stata fulminea, 
nessun ragionamento, puro istinto. 
Come mostrano le immagini, 
quando ha avvertito un bruciore, s'è 
toccato la parte. apagina l6 

Taera Italiana CHF 3,50 



ASSISTENZA MEDICA 
vLAMAIALDA 

Addio "Brenda" 
Shannen Doherty 
non ce l'ha fatta 

T'oditoriale 
LIOLENZA 
CHE METTE 
IDEMI 
IN DIFFICOLTÀ 
LiKro Campi 

gulii rappretn 

un che neutralarii, ovve 

ti putale. prstola o fucile sia 
una Crema rabo gustuica 

Don apertamente - dal punto 
ti vstadi chi tiene alla demo 

relenco dei le3der populisti 
mandati al reatore o fortuno 
Samente sooravvissuti ai ten 
tativi �' acCoDparli lascia pen 
sare. Ronald Reagan. il primo 
rande esempio di antipoliti 
co al potere. subi un grave at 
tentato i 30 marzo 1981. subi 
to dopo la sua prima elezione. 
Nel magzio 2002. in piena 
campa2na elertorale. fu ucci 
soTolandese Pirn Fortuvn. ne 
mico dell'oscurantismo isla 
musta in nome dei diritti civili 
e antesignano dell'odierno 
populismo libertario nordeu 

ropeo. Jörz Haider. linvento 
re del nazional-populisn 
berale in suidente 

norto uf 

all'otobre del 
2008. ma i suoi sostenitori (e 
la sua stessa famiglia) hanno 
sempre sostenuto che si sia 
trattato di un assassinio poli 
tíco ben congegnato. Nel set 
tembre 2018 Jair Bolsonaro 
venne gravemente accoltella 
to durante la campagna elet 
torale che l'avrebbe poi porta 
to alla presidenza del Brasile. 

Continua apag. 14 

ente 

Frosinone 

di. 

Piromani scatenati 
quattro incendi 
in contemporanea 
FROSINONE Ouattro incendi in 
contemnporanea e quasi certa 

nente la mano dei piromani in 
azione. Giornata da dimentica 
re nel nord della provincia di 
Frosinone, con decine di ettari 
di vegetazione in fumo tra Vico 
nel Lazio, Pastena, Piglio e Fu 
mone. ui è "ripartito" un in 
cendio del giorno precedente. 

Necessari l'intervento del cana 
dair e degli elicotteri della pro 
tezione civile. I carabinieri in 
dagano sulle cause degli incen 

Papillo a pag. 29 

Lotito: «Greenwood? 
Offerti 25 milioni 
Itifosi ci diano fiducia» 

Abhate nello Sport 

0NA AILt una degli errori si ag 
gungoitesmoni che giuranodi 
Ven ertito poliziae SeCret Ser 

V della prenza di un uomo ar 
ae su un tunO non lontano dal 

Teump da nute di un 20enne re 
pubblicano. il sistema di sicurezzaè 
oto ausL «Ora siamo uniti", tuo 
na il tvcoon. che sente Biden in una 
telefonata«breve e rispettosa. 

Trump, flop della sicurezza 
Telefonatagelida con Biden 

Bechis. Carina, Di Corrado. 
Evangelisti, Guaita e Vita 

da pag. 2 a pag. 

-Gli 007 hanno ignorato le segnalazioni, la scorta in tilt. L'attentatore 
un 20enne repubblicano. Donald: stiamo uniti. Joe: indagine indipendente 

L'analisi 

TROSINONE 

Armi facilie odio 
politico, la storia 
scrita con il sangue 
Vittorio Sabadin 

li Stati Uniti sono nati da 
atti di violenza. 

PLUS 

Alle pag. 6e7 

Nico Williams festeggia il gol dell'1-0 con IInghilterra (Foro EPA 

COME FEOERICA PELLEORIN 

SCEGLI SUSTENIUM 

PER LATUA ENERGIA 
FISTCAS MENTALE 

Europei, quarto titolo grzie ai suoi giovani: 2-1 all'Inghilterra 

Wimbleden. Djokvc k 
Vince Alcaraz 
Per premiarlo 
ricompare Kate 

Angelo Paura 

Ill trionfo della Spagna dei talenti 

( servizi n pag. 10 e nello Sport 

Il reportage|Milwaukee aspetta il leader 
Convention Repubblicana blindata 
«Ma la vittoria adesso è più vicina» 

da Miluaukee 

amminando per 
le strade attor 
no al Fiserv Fo 
rum, dove oggi 

GLI INTEGRATORI ALIMENTARI NON VANHO INTESI COME SOSITUTI DI UNA DIETA VARIA. EQUILIDRATA E OI UNO STILE OI VITA SANC 

nmmentalen 

Angeloni a pag, 21 

inizierà la conven 
tion del partito re 
pubblicano. 

werso sOspeso. 

Andrea Bassi 

uni 

A pag. 3 

DAI 
ENEROIA ALLA TUA 

ENEROIA 

ASSISTENZA ORE 
MEDICA SU 24 

er circa 2 milioni di di 
pendenti pubblici, la sta 
gione del rinnovo dei con 
tratti è entrata nel vivo. 

Nei primi incontri tra Arane 
Sindacatu Si e mado yerso un au 
nonto medio di 150 euro lor 
di mensili. Ma si è parlato an 
che di smart working e dell'i 
dea di renderlo "libero", so 
prattutto per i lavoratori fra 
gili e quelli con figli. 

A pag.9 

VIAMAIALDA 

ENARINI 

IMESSAGGERO IT 

La strage a Gaza 

Hamas assicura 
«Deif è vivo» 
A sorpresa 
riapre al dialogo 

Statali, aumenti 
medi da 150 euro 
E lavoro più agile 

TEL AVIV Il giorno dopo I'attac 
raeliano ner eliminare il 
) militare di Hamas. Mo 

hamed Deif, la zona di Mawa 
si, al sud di Khan Younis ha un 
aspetto spettrale. Il mistero 
sulla morte di Deif. però. re 
sta. Il dirigente di Hamas Kalil 

al Hayya. intervistato da al Ja 
zeera, dopo aver smentito 
morte arriva a dire che Deif ha 
ascoltato e ridicolizzato le di 
chiarazioni di Netanyahu (se 

condo cui non ci sono certez 
ze sulla SOre chi sono tutti 

co israe 

ºAl via i tavoli per il innovo dei contratti 
L'ufficio cesserà di essere la sede prevalente 

puntati sui negoziati, con Ha 
mas chea sorpresa ha dato se 
gnali di apertura al dialogo. 

Genaha pag. 10 

Politici vs Cantanti 

La Russa: «Metto 
Schlein ala destra, 
Giorgetti in porta 
Andrea Bulleri 

gnazio La Russa racconta 
a Il Messaggero la sua Na 
zionale politici «modello 
Oronzo Canà». 

I| Segno di LUCA 

TORO, NOVITÀ 
IN ARRIVO 

Marte si congiunge esattamente 
con Urano, presente nel tuo 
segno da svariati anni, e questo 
potrebbe nei prossimi giorni 
favorire un cambiamento 
repentino al quale neifatti aspiri 

da tempo ma che ancora non hai 
trovato il modo di scatenare. La 
tua è una ribellione, una piccola 
rivoluzione che scardina alcuni 
assetti, obbligandoti ad aprirti al 
nuovo. Per favorire la riuscita, 
inizia dal corpo e dalla salute 
con un'attività fisica. 
MANTRA DEL GIORNO 

A pag. 8 

Il cambiamento non è 
reversibile. 

CRIPRODUzONE RISERVATA 

L'oroscopo a pag. l4 

-Tandem con alti auotidlani inon acqustabil separatarmente): nelle province dl Matera, Lece, Brindlsie Taranto, I Messaggero + Nuovo Quotidiana d Pugla C 120, la domenig o Roma Molise ¬1,50; nelle province di Bari e Foggla, l Messaggero + Nuovo Quotidlano di Pugla + Corrlere dello Soort-Stadio ¬ 1.50Tanto ne so0nà. Lavita secondo Nino MantrelRnteruu, essSaggero Lorriere dello Sport-Stadio¬ 1,40; nel Molise, I| Messaggero + Primo Piano 



il Sole 

del lunedi 
in alhh 

Covernance Poll 
Regioni, Fedriga 
davanti a tuti 
Sindaci, vince 
Guerra (Parma) 
Presidenti, Bonaccinie Zaia sul podio 
Nei Comuni secondo Manfredi (Napoli) e terzo de Pascale (Ravenna) 
Giannl Trovd 

UANALISI 
lhruolo di rilievo premiai governatori 

Linchiesta 

In Europa aumentano 
le violazioni caratterizzate 
da maggiore aggressività 

DallTtalia alla Frania, passando per 
Spagna, Grecia c Bulgaria: Il'inchie 
sta collettiva, realizzata nell'ambito 
del progetto curopeo di indagini 
collaboratíve Pulse, sulla criminali-
ta dei ragaTzi trai , eiganni, resti-
ruísce l'immagine di adolescenti 

sOCIETABLOCCATA 

Disuguaglianze ereditate e redditi: 

Crisi d'impresa 

ACCESSO 
PIÙ FACILE 

lItalia resta ferma a 20 anni fa 

ALL' ELENCO 

DEI CURATORI 

semprepiù aggressivie governi che 
puntano a inasprire le pene. Se, ali 

vello assoluto, i numeri non foto 
grafano un aumento deireati com 
messi dai minorenni - in Italia, se 
condo gli ultimi o 

el Dipartimento analisicr 
lica sicurezza, nel 2023 

sono stati segnalati 3L173 minori, in 
calo sul 2022 -aumentano i cosid 
dettireati predatori:lesioni, rapine 
(in Italia nel 2023 +7.9% sul 2022), 
violenze sessuali (in Spagna con 
danne a +14,1% nel 2022 ) e cyber 
bullismo che in Greciaè quadrupli 
cato rispetto al pre Covid. 

di Bianca Lucia Mazzel 

liailtirocinioe meno ore 
di aggiornamento: con 
ildecreto correttivo del 

Codice della crisi di impresa si 
alleggerisce il percorso per 
entrare nell'elenco di curatori, 
commissarieliquidatorinelle 

crisi di impresa. 

Michela Flnizio -a pugina s 

-a pagina12 

Reati e minori, cresce l'allarnme sociale 

Margherita Ceci -upag. , 

DEBUTTO ATTESO PER OGGI 

L'operazione del concordato 
preventivo parte ufficialmente 
anche peri forfettari. Con il 
rilascio del software da parte di 
Sogei, atteso oggi, anche le 
partite Iva in regime agevolato 
possono cominciare a calcolare 

la proposta del Fisc0. E mentre 
la commiSSlone 

Senato chiede al Governo di 

re nel decreto 
correttivo altri incentivi 
all'adeslone, restano sull 
sfondo le richieste di prevedere 
vantaggi sul fronte dei controlli 

Aquaro, Pegorin 
e Ranocchi -a pag. & 

COME FEDERICA PELLEGRINI 

le eerkni 

PER LA TUA ENIERGIA 
FISICA MENTALE 

del Snke s Ore 

SCEGLI SUSTENIUM 
PLUS 

M 

LL'sperto risponde 

27 

L'are oreminm 

HAH 

Peri forfettari parte il concordato preventivo: 
in arrivo le proposte (solo annuali) del FisCo 

PATTO ANNUALE 

ix hieste e arprofonfimenti 
net cita de Sode ore 

Mercati Phs 

Ntize oenvin e rurtii dari 
di merc ai finanziari 

GLI INTEGRATORI ALIMENTARI NON VANNO INTESI COME SOSTITUTI DI UNA DIETA VARIA, EQUILIBRATA E OL UNO STILE DI VITA SANO. 

l'esperto risponde 
Il tema di oggi 
Collezioni d'arte 

cobblighi fiscali 
lcsi concreti: 
dall'esoncro alla tassazionc 

Mercante professlonista 
ocolleztonista per passione: 

tra Imposlzloni e libertà 
Alessandro Borgogdin 
nel fasckcolo al'intermo 

A differenzadei soggetti lsa (per i 
glà 

A THbuti Plus 

NT lqitlani digttall n Flecn 
Deritn Eot locall & Etillaia 

dal 15 giugno), il concordate 
preventivo dei forfettari sarà - «in 
via sperimentale» - annuale e non 

biennale. Per aderire cè tempo finc 
al 31 ottobre. Senza bisogno di 
scommettere fin d'ora sul 2025. 

avrà buon gioco chi sarà certo di 
avere affari in crescita nel 2024 e 
potrà pattuire un imponibile infe 

riore, su cui versare la flat tax 

Lamn 
NT CAntrari, seureza, (oma 

zione, contrerde elfar 

2024 |27,5 
MILIARDI DI IMPONIBILE 

T0023il reddito noto imponibile dei forfettari è 
stato paria circa 27,5 miliardi di 
euro, per una media pro capite di 
16.381 euro. Mentre limposta 
sostitutiva (del 15% o del 5% per le 
"nuove iniziative") ammonta a circa 
3,2 millardi di euro, con un valore 
medio di 1.947 euro. Sugli oltre 1,8 
milioni di soggetti in flat tax, circa 

1,5 milioni (83%) l'anno preceden 
te erano già nel regime forfettario. 

DAI 
ENERGIA ALLA TUA 

ENERGIA. 

MD 
Buona Spesa, Italia! 

Danortma 

IMMIGRAZIONE 

Formazione 
nei Pacsi d'origine 
per oltre 3mila 
lavoratori extra Ue 

Sono g jnuolti da pro 
.160 Í lavoratori extra 

comun 
ammi di formazione nei loro 

Pacsi di provenienza, in base al 
nuovo articolo 23 del Testo 
unico sull'immigazione. La 
commissione coordinat:a dal 
minístero del Lavoro ha già 

approvato 12 progrAmmi per 
otto Paesi. I settori in testa 

lediliziaelacaelis -ipi 
ATENEI 

a77el 

In arrivo test 
sul modello Invalsi 
anche all'università 

Prove standardizzate per la 
valutazione delle competenze in 
arrivo anche all'università 
prevedere i test che saranno 
gestiti da Anvur, sulla falsariga 
di cdo chne in 

ica navale. 
p 

to sullaprogrammazlo 
ne triennale 2024/26 firmato 

run -u pug u 

ISTRUZIONE 

Per le mense 
scolastiche 
dote extra 
da 515 milioni 

Bruno e Tuccl -apag 1o 

FORMAZIONE 

Academy, aziende 
al lavoro sul gap 
di competenze 
Nate per trasterire ai dipen Nate per t ntenuti specifici le 
academy aziendali stanno 
diventando, secondo uno 
studio di Assolombarda, uno 
strumento diffuso per ridurre 
il gap formativo dei lavoratori. 

Uccello -a pag. 8 

Real Estate 24, 

Luce, spazi, opere: 
il museo Egizio 
cambia Torino 

Maria Chiara Voc -apag. 15 

Marketing 24 
Teatri e librerie, 
i creator vanno 

oltre gli schermi 
Collettie Grattagliano -a pag. 16 

ABBONATI AL SOLE 24 ORE 
2 mesi a l,00¬. Per info: 
llsole24ore.com/abbonamento 
Servizio Clienti 02,30.300.60o 



IO Lavoro 

all'estero spinge 
verso il mercato 

del lavoro 

Lo studio 

IO 

da pag. 41 

ONLINE 

PNRR 
Istruzioni 

I'uso per 

apag. 13 

IN EvIDENZA 

Fisco - Riscossione più rapida, 
entro tempi specifici. Sotto osser 
vazione l'Ågenzia della Riscossio 
ne. Lo prevede il dlgs di riforma 

*** 

Ripa-Lattanzi apag. 9 
Documenti -I testi delle senten 

ze tributarie commentati 
nella Selezione 

wwH.itnliaosui.ildocu 
Lenti-ilaliaoggi-selle 

"Anno 33-n° 166-t3,00 -ChF4.50- yrd in tr an L lbe tM Mam 

"TUTTE LE AZIENDE CHE ASSUMONO pag, 45 

Italiaggi 
Lunedi 15 Luglio 2024 

Tra il 2010 e il 2070, la pensione arriverà 
con due anni di ritardo e la forbice ultima re 
tribuzionereddito e prima pensione si ridur 
rà di 25 punti percentuali. Un esempio. Un 
commerciante che nel 2010 si è pensionato a 
65 anni e7 mesi d'età, ricevendo una pensio 
ne pari al 72,1% dell'ultimo reddito, nel 2070 

pot pensionarsi a 70 anni e 2 mesi d'età e ri 
evera una pensione pari al 47% dell'ultimo 
reddito. Altro esempio, Un dipendente che 
nel 2010 si è pensionato a 65 anni e 5 mesi, ri 
cevendo una pensione pari al 73,6% dell'ulti 
ma retribuzione, nel 2070 potrà pensionarsi 
a 67 annie5mesi d'età e riceverà una pensio 

ne pari al 58,8% dell'ultima retribuzione. A 
sostenerlo è la ragioneria generale dello sta 
to nel rapporto pubblicato a giugno. 

Cirioli alle pagine 2 e3 

ILDDLNORDIO È LEGCE 

Una riforma 

della giustizia penale 

II miraggio della pensione 

all'insegna 
delle garanzie 

Nel 2070, l'assegno arriverà con due anni di ritardo rispeto al 2010 e sarà 
ridotto del 25%. 1lproblema sarà più drammatico per i lavoratori autonomi 

Farmacie dei servizi, la risposta 
delle regioni arriva in ordine sparso 

AEfari 
Legai 

Longo dapag. 6 

Studi legali 
alpasso 

con tecnologie 

cOSTO SUPERBONUS 

e noVazIone 
da pag. 29 

Quando inumeri 
remano contro 

DI MARINO LONGONI 

n ventenne che decidesse di 
aprire una partita Iva come la 

voratore autonomo, attual 
mente, ha la prospettiva di andare in 
pensione quando avrà già compiuto 
abbondantemente i 70 anni e di rice 
vere un assegno pensionistico di mol 
to inferiore alla metà del suo ultimo 
reddito. Mentre suo padre potrebbe 
essere andato in pensione una deci 
na d'anni fa a 65 anni con un assegno 
pari al 72% dell'ultima retribuzione. 
Non è certo una bella prospettiva: ep 
pure sono numeri uficiali stilati in 
un rapporto della Ragioneria dello 
stato diffuso nel mese di giugno. 

Numeri drammatici, tanto che il 
governo ha istituito un tavolo tecni 
co presso il Cnel per cercare qualche 
soluzione per attenuare il pericolo 
dello scoppio di un conflitto genera 
zionale. 
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